
Иисус на браке 
На третий день был брак в Кане Галилейской, и Матерь 

Иисуса была там. Был также зван Иисус и ученики Его на брак. 

И как недоставало вина, то Матерь Иисуса говорит Ему: вина 

нет у них. Иисус говорит Ей: что Мне и Тебе, Жено? еще не 

пришел час Мой. Матерь Его сказала служителям: что скажет 

Он вам, то сделайте. Было же тут шесть каменных водоносов, 

стоявших [по обычаю] очищения Иудейского, вмещавших по две 

или по три меры. Иисус говорит им: наполните сосуды водою. И 

наполнили их до верха. И говорит им: теперь почерпните и 

несите к распорядителю пира. И понесли. Когда же 

распорядитель отведал воды, сделавшейся вином, - а он не знал, 

откуда [это вино], знали только служители, почерпавшие воду, 

- тогда распорядитель зовет жениха и говорит ему: всякий 

человек подает сперва хорошее вино, а когда напьются, тогда 

худшее; а ты хорошее вино сберег доселе. Так положил Иисус 

начало чудесам в Кане Галилейской и явил славу Свою; и 

уверовали в Него ученики Его. (Иоан.2:1-11)  

Семья Иисуса жила в Назарете, а брак происходит в Кане 

Галилейской. Очевидно это были родственники, потому Матерь 

Иисуса была там, а также Иисус с учениками. Тогда понятно 

волнение Марии о недостатке вина на браке. Представьте себе, что 

у вас или ваших близких случается на свадьбе какое-то серьёзное 

происшествие. Огорчение может остаться на долгие годы, а всякие 

пересуды между людьми и тень позора могут даже разрушить эту 

новую семейную жизнь. В те времена дело наверное было ещё 

более серьёзным и возникшую обстановку можно считать 

критической. А из ответа Иисуса видно, что Он не только не 

почитает Свою Мать, но проявляет полное равнодушие и 

бессердечие к Своим родственникам. Слово иша, которым Он 

назвал Мать, переводится как женщина. Другими словами: 

«Женщина! Какое нам до этого дело?» Любая мать была бы 

шокирована таким ответом. Но далее последовало и продолжение 

этих событий, поэтому нам надо рассматривать весь этот эпизод. 

Почему же Иисус так ответил? Читая Евангелия, мы видим 

тесную связь Отца и Сына. Иисуса обвиняли за то, что Он исцелил 

в субботу. На это Иисус сказал: истинно, истинно говорю вам: 

Сын ничего не может творить Сам от Себя, если не увидит 

Отца творящего: ибо, что творит Он, то и Сын творит 



также. (Иоан.5:19) Из ответа Иисуса видно, что у Него сейчас нет 

указания от Отца что-то сделать в данной обстановке. «Ещё не 

пришёл час Мой». Мария же как бы вмешивается в дела Божьи. 

Посудите сами. Семья у них не богатая, чтобы можно было 

одолжить денег на вино, таких знакомых, которые бы сейчас 

помогли, тоже нет, ибо они в другом городе. А если человеческими 

усилиями проблема не решается, значит Мария просит сотворить 

чудо, но это уже дело Божье. И здесь Иисус проявляет верность 

Отцу. Если нет указания от Бога, то Он ничего ни для кого и ни при 

каких обстоятельствах не сделает. Он даже отрекается от Своей 

Матери, назвав её женщиной. Но, когда Он явил верность Отцу 

небесному, Он тут же получил откровение: «Хорошо, Сын Мой! А 

теперь сделай то, что скажет Матерь Твоя». А Марии Бог положил 

на сердце сказать служителям: «Что Он вам скажет, то сделайте». 

Мы видим и результат. Иисус сотворил хорошее вино и уверовали 

в Него ученики Его.  

А теперь посмотрим на нас. Принимаем ли мы заповедь 

Иисуса   Кто любит отца или мать более, нежели Меня, не 

достоин Меня; и кто любит сына или дочь более, нежели Меня, 

не достоин Меня; и кто не берет креста своего и следует за 

Мною, тот не достоин Меня. (Матф.10:37,38) Дорогие братья и 

сёстры! Помните, что Бог не только учит и воспитывает нас, но и 

испытывает, насколько прочно закрепились в нас навыки новой 

жизни. Так что ожидайте испытания и на верность Господу. Иисус 

предложил хорошее вино, а мы что предлагаем Богу и людям, 

хорошее или плохое?  

Сын чтит отца и раб - господина своего; если Я отец, то 

где почтение ко Мне? и если Я Господь, то где благоговение 

предо Мною? говорит Господь Саваоф вам, священники, 

бесславящие имя Мое. Вы говорите: "чем мы бесславим имя 

Твое?" Вы приносите на жертвенник Мой нечистый хлеб, и 

говорите: "чем мы бесславим Тебя?" - Тем, что говорите: 

"трапеза Господня не стоит уважения". И когда приносите в 

жертву слепое, не худо ли это? или когда приносите хромое и 

больное, не худо ли это? Поднеси это твоему князю; будет ли 

он доволен тобою и благосклонно ли примет тебя? говорит 

Господь Саваоф. Итак молитесь Богу, чтобы помиловал нас; а 

когда такое исходит из рук ваших, то может ли Он милостиво 

принимать вас? говорит Господь Саваоф. Лучше кто-нибудь из 



вас запер бы двери, чтобы напрасно не держали огня на 

жертвеннике Моем. Нет Моего благоволения к вам, говорит 

Господь Саваоф, и приношение из рук ваших неблагоугодно Мне. 
(Мал.1:6-10) 

Так положил Иисус начало чудесам в Кане Галилейской и 

явил славу Свою; и уверовали в Него ученики Его. А мы ревнуем о 

том, чтобы и по нашему свидетельству кто-то уверовал в Иисуса 

Христа и обрёл вечное спасение? Переживаем ли мы чудеса и 

исцеления в своей жизни? 

 
 


